

# VDB-PHYSIOTHERAPIEVERBAND

BERUFS- UND WIRTSCHAFTSVERBAND DER SELBSTÄNDIGEN  
IN DER PHYSIOTHERAPIE  
www.vdb-physio.de



VDB BV e.V. • Ehrlichstr. 18 • 10318 Berlin

Bundesministerium für Gesundheit  
Referat 314 – Ausbildung und Berufszugang  
zu den Heilberufen I, Grundsatzfragen

- Per Mail - 314@bmg.bund.de

## Bundesverband

Ehrlichstr. 18, 10318 Berlin  
Tel: 030 / 367 000 00  
Fax: 030 / 367 000 02  
Mail: [bv@vdb-physio.de](mailto:bv@vdb-physio.de)

Bankverbindung:  
Deutsche Bank Bonn  
IBAN DE03380700590051006500  
BIC DEUTDE3380

Berlin, 11.01.2023

## Ergänzende schriftliche Stellungnahme zur Anhörung vom 10.01.23

Sehr geehrte Damen und Herren,

folgende nachgelagerte Stellungnahme des VDB Physiotherapieverband e.V. zum Referentenentwurf einer Verordnung zur Umsetzung des Urteils des Bundesverwaltungsgerichts vom 10. April 2019 – 6 C 19.18 und des Urteils des Bundesverwaltungsgerichtes vom 28. Oktober 2020 – 6 C 8.19 in den Prüfverfahren der Heilberufe – Prüfungsmodernisierungsverordnung möchten wir Ihnen zur Kenntnis geben.

Grundsätzlich begrüßen wir die Änderungen des Entwurfs für die Therapieberufe (Physiotherapie, Massage/med. Bademeister\*in, Podologie), insbesondere die Ermöglichung des digitalen Lernens.

Unverständlich ist jedoch, warum für die Massage und die Podologie eine Begrenzung auf 10 % vorgesehen ist. Dies lehnen wir ab und bitten darum, analog zu dem Entwurf für die Physiotherapie zu verfahren und keine Prozentangabe vorzusehen. Beide Schulformen sind gleichwohl in der Lage ohne Begrenzung verantwortlich hiermit umzugehen.

Außerdem bitten wir darum, das arithmetische Mittel bei der Notenvergabe maximal zu empfehlen, um beispielsweise die Gefahr einer doppelten Abwertung zu vermeiden und den Prüfungskommissionen in den Berufsfachschulen mehr Spielraum für eine pädagogische Lösung zu geben.

Außerdem lehnen wir den Arztvorbehalt bei den Prüfungen ab. Dies entspricht auch nicht den Vorgaben vieler Länder, wo schon länger auch Nicht-Ärzt\*innen diese Fächer unterrichten dürfen. Es macht somit keinen Sinn, diesen für die Prüfungen wieder einzuführen.

Mit freundlichen Grüßen

Marcus Troidl  
Bundesvorsitzender  
VDB Physiotherapieverband e.V. - Bundesverband